

Ein starkes Team: Die Jugendfeuerwehr Plön

Feuer und Flamme für sozialen Gemeinsinn

von BIRGIT BEHNKE: Wenn sie da sind, brennt es meistens. Die Feuerwehr ist schnell da, wenn es wirklich brenzlich wird. Wer 112 wählt, hat die Gewissheit, dass innerhalb von 8 Minuten Hilfe naht. In ländlichen Gebieten tragen die Freiwilligen Feuerwehren eine Riesenverantwortung und arbeiten Seite an Seite mit den Berufswehren.

Seit 1957 gibt es innerhalb der Freiwilligen Feuerwehr Plön die Jugendfeuerwehr, die Jugendlichen eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung bietet, sie in ihrem persönlichen und sozialen Engagement stärkt und Nachwuchs für die Feuerwehr sicherstellt. Seit 1990 sind auch die Mädchen dabei, die gleichberechtigt die Teams verstärken. Wer Lust hat, Teil einer starken Gemeinschaft zu werden, kann hier alles lernen was man braucht, um

anderen zu helfen. Techniken der Brandbekämpfung und der technischen Hilfeleistung stehen ebenso auf dem Lehrplan wie Grundlagen der ersten Hilfe. Wer mindestens 10 Jahre alt ist und Spaß an moderner Technik hat, kann sich bei der Jugendfeuerwehr beweisen. Das gilt für Mädchen ebenso wie für Jungs, Ressentiments gibt es nicht. Jeder benutzt während der Ausbildung alle Hilfsmittel und Werkzeuge, die auch bei einem realen



Einsatz benötigt werden. Die Jugendlichen werden von den Jugendleitern angelernt und betreut, die größtenteils selbst in der Jugendfeuerwehr angefangen haben. Alle Betreuerinnen und Betreuer verfügen über einen großen theoretischen und praktischen Erfahrungsschatz, den sie gern an den Nachwuchs weitergeben. Die Kleinen lernen von den Großen, das stärkt auch den Teamgeist.

Dazu kommen viele sportlichen Aktivitäten, Wettkämpfe, spannende Zeltlager oder Wochenendfahrten, die Eigenständigkeit und Verantwortungsbewusstsein fördern. Respektvolles Miteinander ist selbstverständlich. Alle achten auf einander und wissen, dass man sich Ernstfall hundertprozentig auf den anderen verlassen kann. Die Moti-

vation der Jugendlichen ist ganz unterschiedlich. Einige kommen aus traditionellen Feuerwehrfamilien, wo sich schon Opa und Papa engagiert haben. Andere finden die Gemeinschaft cool, in der sich schnell tiefe Freundschaften bilden. Verantwortung und Gemeinsinn werden schnell gelebter Alltag, wenn man darüber hinaus Fähigkeiten erwirbt, die einem das ganze Leben einfacher machen.

Die Jugendfeuerwehr trifft sich jeden Freitag von 18 bis 20 Uhr am alten Güterbahnhof im Jugendraum. Die Mitgliedschaft ist kostenlos, auch die Schutzkleidung vom Helm bis zu den Sicherheitsschuhen wird umsonst zur Verfügung gestellt. Für Mädchen und Jungen ab 7 Jahren gibt es sogar eine Schnuppergruppe, in der Interessierte Kinder und Eltern den Dienst bei der Jugendfeuerwehr Plön kennenlernen und dabei mitmachen können.

Die Jugendfeuerwehr Plön freut sich über jeden, der sie aktiv unterstützen möchte und ist gespannt auf alle, die dabei sein möchten.

**Willkommen im Team!
Interesse?**

**Mehr Infos und
Anmeldungen bei:
Jugendfeuerwehrwart
Hartmut Flindt
Bergstraße 8
24306 Plön
Telefon 0 45 22 / 746 27 88**

oder

**Stellvertreter
Alexander Wacks
Tirpitzstraße 10
24306 Plön
Telefon 0 45 22 / 798 33 93**

www.shjf.de

Man Plönner Seeblick, Juni 2019